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浙江海利得新材料股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                    编号：20220216 

投资者关系活动

类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观 √其他 电话调研 

参与单位名称及

人员姓名 

进门财经 林晓莹 

彤源投资 王烨华 

富国基金 李淼 

中泰证券 李博、谢楠 

人保资产 蔡春根 

中科沃土基金 林皓 

涌津投资 马会方 

淳厚基金 陈文 

工银瑞信基金 殷悦 

煜德投资 孙佳丽 

建信基金 李梦媛、周智硕 

准锦投资 戴德舜 

云杉投资 孙方达 

国寿资产 和川 

华龙证券 周志 

国君资管 蒋文超 

上投摩根基金 薛晓敏 

睿远基金 刘平 

华安基金 周阳 



睿扬投资 钟浩 

京华山一国际(香港)有限公司 QFII 李学峰 

天弘基金 葛新宇 

中庚基金 刘晟 

懿德财富(深圳)投资管理有限公司 臧海亮 

信达证券自营 郑勇勇 

华夏久盈资管 张伟光 

上海和谐汇一资产管理有限公司 赵辰 

国华人寿 石亮 

中银基金 刘高晓 

南土资产 薛蕴哲 

农银汇理 王皓非 

成泉资本 王海斌 

正圆投资 曹智明 

长城财富资管 胡纪元 

中欧基金 息荣雪 

时间 2022年 2 月 16日 

地点 电话会议 

上市公司接待人

员姓名 
董事会秘书、财务负责人：吕佩芬女士 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

一、董事会秘书兼财务负责人吕佩芬女士简要介绍了公司主要业

务情况。 

公司专注于主业经营，主要生产涤纶工业长丝、塑胶材料、涤纶

帘子布三大产品，突出产品分别为：具有较高技术壁垒的涤纶高模低

收缩丝、涤纶安全带丝、涤纶气囊丝三大车用丝；灯箱布、蓬盖布以

及天花膜、石塑地板等塑胶和装饰材料；以自产高品质高模低收缩丝

为原丝的高端涤纶帘子布。其中涤纶帘子布和涤纶工业长丝中的车用

丝下游应用主要为车用安全带、安全气囊以及汽车轮胎，为公司的车

用安全产品。基于良好的性价比，涤纶工业长丝在车用安全领域的应



用将成为涤纶工业长丝差别化的重要增长点。 

目前国内公司涤纶工业长丝产能为 21 万吨，车用丝占比约三分之

二，越南 11 万吨产能已投产三分之二，剩余产能由于疫情及海运影响

仍未投产。目前帘子布设计产能 4.5 万吨，公司正在建设年产 40000

吨车用工业丝和 30000 吨高性能轮胎帘子布技改项目的最后一条帘子

布生产线，达产后，公司帘子布的设计产能将达到 6万吨。1,200 万平

方米石塑地板项目目前老产能正在搬迁过程中，新产能正在根据订单

情况陆续投产。高端压延膜项目正在建设过程中，项目销售团队目前

正在接洽潜在的客户，做一些前期的产品推广工作。 

针对投资者的提问，公司进行回答，具体如下： 

1、公司工业丝产品目前经营情况、产能分布如何？整体行业发展

趋势如何？未来公司会采取哪些措施维稳业绩？ 

公司涤纶工业丝目前国内产能 21万吨，随着越南产能的逐步投产，

涤纶工业长丝生产能力将有较大幅度提升。其中车用丝中高模低收缩

丝作为帘子布的原材料，目前产能为国内 7 万多吨，越南约 1 万吨，

去年上半年开始景气度较高，目前满负荷生产。安全带丝、气囊丝盈

利能力则在去年分别受到了疫情及缺芯的影响，一季度整体产销情况

正在逐步恢复中。非车用丝由于行业整体产能过剩，价差仍位于低点，

目前由于原材料价格上涨正逐步提价。 

公司专注主业，差异化车用产品一直是公司的主打产品，安全带

丝和气囊丝主要配套新车，但是伴随着汽车安全越来越得到重视，安

全气囊配置也将趋于多样化，因此气囊丝的需求增速一直高于新车增

速，其市场增量大于安全带丝。公司的安全带丝、安全气囊丝、高模

低收缩丝三款车用丝在保持原有市场竞争能力的基础上，同时依托公

司全球战略化布局服务客户，满足客户产品需求的同时将继续致力于

新产品的开发创新，继续开拓新的市场和新的客户，提升盈利能力。 

2、帘子布业务情况及行业展望？ 

帘子布业务去年开始景气度较高，盈利能力也有较大幅度的提升，

目前景气度持续，订单量充足。 



替换胎市场一直是帘子布需求量的主要来源，其需求量的增长也

大于汽车的增速 ，缺芯对轮胎的影响敏感度相对较低，新产能扩产需

要两年的建设周期。 

公司方面，帘子布事业部始终没有停止对新产品的研发以及新客

户的认证，包括对老客户新工厂的认证，使得在贸易战及疫情的影响

下能快速反应，并积极调整市场结构。同时，公司内部一直把降本增

效作为工作重点并卓有成效，使得产品更具竞争力。行业竞争是常态，

但公司始终充满信心。 

3、聚酯切片业务情况？ 

随着越南投产，公司 30 万吨聚酯产能满负荷生产，基本实现自产

自用，少量的产品对外进行销售。去年 4 季度由于限电影响，大检修

提前进行，现已全部结束。2021 年开始成本加成都将采用协议价格，

盈利情况已得到显著改善。 

4、塑胶材料业务情况？ 

灯箱广告材料作为公司的传统产品，去年盈利水平已恢复至疫情

前。涂层材料业务在 2020 年受疫情影响下仍有小幅增长，去年盈利能

力更加显著。去年地板业务在搬迁过程中成本上升，同时受到了原材

料价格和海运费大幅上涨等影响盈利，4季度以来成本端向下游传导了

一些，目前整体情况逐步好转。 

5、反射膜材料情况？  

公司首个反射膜订单于去年 6 月与客户签订供货协议，去年底已

完成供货，客户反馈良好。反射膜产品目前国内国外市场正同步推进

中，由于大型电站建设周期较长，同时也需要产品实测过程。因此从

产品的推广到订单的落地需要一个时间过程。 

6、公司未来几年的资本开支计划？ 

公司未来几年的资本开支主要围绕目前投产的几个项目，未来如

有新项目也将通过董事会进行决策，请以公司公告披露为准。总体来

说，公司将围绕涤纶工业丝、涤纶帘子布、新材料进行资源配置，战

略上仍然围绕主业进行投资。 



附件清单（如有） 无 

日期 2022 年 2 月 18 日 

  


